

	<p>Objekt: Ikone: Heilige Katharina von Alexandria</p> <p>Museum: Ikonen-Museum Recklinghausen Kirchplatz 2a 45657 Recklinghausen (02361) 501941 ikonen@kunst-re.de</p> <p>Sammlung: Tafelmalerei</p> <p>Inventarnummer: 4291</p>
--	---

## Beschreibung

Bei der auf Goldgrund gemalten Heiligen handelt es sich um die hl. Katharina, wie die in roten Buchstaben geschriebene Inschrift am oberen Rand verrät. Der Legende nach war sie die Tochter des Königs von Zypern und starb 307 oder 315 als Märtyrerin in Alexandria. Sie trägt eine goldene Krone als Zeichen ihrer königlichen Herkunft.

Ihr rechter Arm liegt auf einem mit Messerklingen gespickten Rad, mit dem sie gefoltert wurde. Dazu hält sie in der rechten Hand ein Märtyrerkreuz.

Geschenk von Dr. Reiner Zerlin (2019)

## Grunddaten

Material/Technik: Holz / Eitempera  
Maße: H 31,2 cm ; B 20 cm

## Ereignisse

Hergestellt	wann	17. Jahrhundert
	wer	
	wo	Griechenland
Wurde abgebildet (Akteur)	wann	
	wer	Katharina von Alexandria (282-305)
	wo	

## Schlagworte

- Folterinstrument
- Goldgrund
- Krone
- Märtyrerin
- Märtyrerkreuz

## Literatur

- Lutz Rickelt (Hg.) (2021): Schenkung Dr. Reiner Zerlin. Recklinghausen, Kat.-Nr. 36, S. 114-115